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CÂMARA MUNICIPAL DE 
VIANA DO ALENTEJO 

 

______________ 

 ____________   __________  

 ____________   ___________  

ATA N.º 08/2023 
 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA DE 12/04/2023 

PRESENÇAS 

PRESIDENTE:   LUÍS MIGUEL FIALHO DUARTE 
VEREADORES: PAULA MARISE CARRACHA PANÓIAS BAMOND DAS NEVES 

 ANTONIO FRANCISCO COSTA DA SILVA 
 SARA CRISTINA CUPIDO CARMO GROU 
 
  

HORA DE ABERTURA: 14:30 HORAS                                                                                  HORA DE ENCERRAMENTO: 17:00  HORAS 

 FALTAS JUSTIFICADAS:  Miguel José Fonseca Bentinho, Vereador  FALTAS INJUSTIFICADAS 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA REFERENTE AO DIA 05/04/2023 

CAIXA.................................................................................................................................................................................  6.932,64 € 

FUNDOS DE MANEIO  ........................................................................................................................................................  6.052,00 € 

FUNDO DE MANEIO 2- MARIA MANUEL GRILO ROBERTO ......................................................................................................  52,00€ 

FUNDO DE MANEIO 5 - JOÃO SÉRGIO CANIVETE MORAIS ................................................................................................... 1000,00€ 

FUNDO DE MANEIO 6 - TERESA MARIA PIRES PENETRA .................................................................................................... 1.000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 7 - HELENA ISABEL BARROS TORRÃO  ................................................................................................ 1.000.00€ 

FUNDO DE MANEIO 9 - DANIELA DA CONCEIÇÃO BANHA PALHAIS ...................................................................................... 500,00 € 

FUNDO DE MANEIO 4 – RUI PAULO CORREIA MARTINS  ................................................................................................... 1.500,00 € 

FUNDO DE MANEIO 1 – MARIA LUÍSA MARQUES MIRA FERREIRA  .................................................................................... 1000,00 € 

DEPÓSITOS EM INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS .............................................................................................................  1.213.762,79 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00000345430 ....................................................................................................................    263.743,88€   

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004293431 .............................................................................................................................  681,54€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005537330 .......................................................................................................................... 4.257,22 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006542530-FEDER ...........................................................................................................  15.135,47 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005050650 ............................................................................................................................  309,70 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005684950……………………………………………………………………………………………………………………  19.490,45€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005974050 ............................................................................................................................... 62,14 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006168050 .......................................................................................................................... 5.430,67 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006435350 ........................................................................................................................ 93.551,22 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007030250 .............................................................................................................................. 600,00 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007105850  ........................................................................................................................ 34.749,79 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007121950  .......................................................................................................................... 3.612,00 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007163830-CAUÇÕES ..........................................................................................................  2.024,11 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00011923950  ............................................................................................................................. 674,24 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00207142150  .......................................................................................................................... 1.205,20 € 

C. C. A. – CONTA N.º 0045/40122579668 ........................................................................................................................  23.989,17€ 

B.T.A. – CONTA Nº 0018/10814784001  .......................................................................................................................  488.707,46 €   

C. C. A.– CONTA N.º 0045/40122579743 ......................................................................................................................  114.561,54 € 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00102934558 ....................................................................................................................  40.044,19 € 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00219692682  ...................................................................................................................  50.864,41 € 

C.E.M.G. – CONTA N.º 0036/99100014214 ...................................................................................................................  277.777,76 € 

TOTAL DE DISPONIBILIDADES ..................................................................................................................................... 1.449.526,11 € 

DOTAÇÕES ORÇAMENTAIS  .........................................................................................................................................  1.286.047,86€ 

DOTAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS  ................................................................................................................................... 163.478,25 € 
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O Senhor Presidente declarou aberta a reunião às catorze horas e trinta minutos, a qual teve 

lugar nos Paços do Município, com a presença de quatro dos cinco membros do órgão. 

Verificou-se a falta do Senhor Vereador Miguel José Fonseca Bentinho, o qual comunicou a 

impossibilidade de estar presente por motivos profissionais e solicitou a justificação da 

respetiva falta. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Mediante votação por escrutínio secreto da qual resultou unanimidade, foi justificada a referida 

falta. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

São os seguintes os pontos da ordem de trabalhos desta reunião: ---------------------------------------- 

1. Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião; ----------------------------------- 

2. Proposta de aprovação da ata relativa à reunião ordinária de 29 de março de 2023-------- 

3. Informação sobre a Atividade da Câmara; ------------------------------------------------------------------------  

4. Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso------------------------ 

5. Proposta de transferência de verba para a Associação Transfronteiriça de Municípios 

Lago de Alqueva – ATLA (Quota de 2023) --------------------------------------------------------------------- 

6. Proposta de transferência de verba para Associação Cultural e Recreativa Alcaçovense 

(Espetáculo de Sevilhanas “Encontros” ----------------------------------------------------------------- 

7. Proposta de transferência de verba para Associação Cultural e Recreativa Alcaçovense (II 

Mostra de Dança) -------------------------------------------------------------------------------------------- 

8. Proposta de transferência de verba para a Associação Equestre de Viana do Alentejo 

(Festa de Aniversário) --------------------------------------------------------------------------------------- 

9. Proposta de transferência de verba para a Associação Musical de Artes e Tradições de 

Alcáçovas (A.M.Ar.T)---------------------------------------------------------------------------------------- 

10. Proposta de transferência de verba ao abrigo do Regulamento de Apoio Financeiro às 
Atividades Culturais------------------------------------------------------------------------------------------ 

11. Proposta de manutenção de indeferimento para Atribuição de Bolsas de Estudo por 

Carência Económica do concelho de Viana do Alentejo. ------------------------------------------- 

12. Pedido de parecer quanto à passagem, por este concelho, da prova velocipédica BTT, 

denominada “Transportugal MBT Race 2023”, a realizar entre 7 e 14 de maio de 2023---- 
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13. Proposta de aprovação do Contrato de Patrocínio, no âmbito do “Prémio Arquitetura no 

Alentejo, a celebrar com a Ordem dos Arquitetos – Secção Regional do Alentejo----------- 

14. Pedido de parecer favorável para a realização do evento “O Caminho mais Longo 2023- 

Edição de Páscoa”, entre os dias 12 e 16 de abril, com passagem por este Concelho no 

dia 15 de abril------------------------------------------------------------------------------------------------- 

15. Proposta de aprovação de fixação do preço para venda de artigos de merchandising------ 

16. Proposta de aprovação da 6ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa------------- 

17. Proposta de aprovação da 5ª alteração permutativa ao Plano de Atividades Municipais-- 

18. Proposta de emissão de parecer favorável à constituição de compropriedade, do prédio 

rústico denominado Monte Ruivo, artigo nº 100, secção N em Viana do Alentejo ---------- 

19. Proposta de alteração pontual do trânsito em Viana do Alentejo, por ocasião da XXI 

Romaria a Cavalo: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

20. Proposta de aprovação da minuta do contrato de financiamento para a construção de 

nova Unidade de Saúde em Aguiar, no âmbito do Programa de Recuperação e 

Resiliência. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

21. Proposta de aprovação do Auto de Medição n.º 2, referente à Empreitada de 

Requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa------------------------------- 

Não se verificou a presença de público. --------------------------------------------------------------------- 

Período de antes da ordem do dia – Nos termos do artigo 52.º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, na redação atual, o Senhor Presidente declarou aberto o período de antes 

da ordem do dia. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente pediu desculpas por não ter sido possível incluir na Ordem de Trabalhos 

desta reunião a aprovação dos Documentos de Prestação de Contas relativos ao ano de 2022, 

sendo necessário proceder à convocação de uma reunião extraordinária a ter lugar na 

próxima semana.---------------------------------------------------------------------------------------------------

Relativamente à visita do Senhor Ministro da Saúde a este concelho, o Senhor Presidente 

considerou-a muito útil, tendo sido realizada uma reunião no edifício dos Paços do Concelho, 

na qual foram expostas as grandes dificuldades existentes no concelho, principalmente a 

nível da falta de médicos nas três freguesias. Disse o Senhor Presidente ter sido depois 
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realizada uma visita ao Centro de Saúde de Viana, tendo o Senhor Ministro tido a 

oportunidade de visitar a parte da obra que não está concluída, tendo mostrado alguma 

abertura para a possibilidade do Município se vir a candidatar ao PRR – Programa de 

Recuperação e Resiliência, com o objetivo de terminar a obra. -----------------------------------------

Disse o Senhor Presidente que foi bem frisada a situação da freguesia de Aguiar não dispor 

de médico, tendo o concurso ficado deserto. Disse ainda o Senhor Presidente ter 

acrescentado que a situação não é alheia ao facto dos salários pagos pelo Serviço Nacional de 

Saúde não serem competitivos em relação ao Setor Privado, fazendo com que as preferências 

dos médicos recaiam neste. --------------------------------------------------------------------------------------

Disse o Senhor Presidente que da parte do Senhor Ministro da Saúde e da Senhora Delegada 

Regional foi manifestada abertura para aceitação das propostas apresentadas, continuando 

este executivo a reivindicar tudo aquilo a que considera ter direito.-----------------------------------

O Senhor Presidente disse que decorreu neste concelho o torneio interassociações sub-13 de 

futsal masculino, tendo a iniciativa corrido muito bem a todos os níveis, inclusive quanto à 

dinamização dos restaurantes e outros estabelecimentos comerciais do concelho, dado o 

número de pessoas envolvidas. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente informou ter tomado algumas medidas para com a Empresa 

adjudicatária da prestação de serviços de manutenção da Quinta da Joana, dadas as falhas 

sucessivas quanto às suas obrigações contratuais. Recordou que a empresa em causa foi 

contratada pelo anterior executivo e dado que é manifesto o incumprimento do contrato, 

tem sido alertada, verbalmente, por diversas vezes, embora sem sucesso. Acrescentou que 

lhe foi enviado um ofício, propondo a rescisão do contrato e que nessa sequência, a empresa 

reforçou a equipa de trabalho no espaço em causa. -------------------------------------------------------

Disse ainda o Senhor Presidente que a Quinta da Joana é um espaço bastante frequentado, 

principalmente a partir desta época do ano, não podendo apresentar-se em condições que 

em nada o dignificam. Assim, se se mantiver o incumprimento por parte da Empresa, terão 

de ser tomadas as medidas adequadas e que a situação exige. -----------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou disse que não lhe tendo sido possível estar presente na 

reunião realizada no passado dia 29 de abril, com os moradores das casas pré-fabricadas de 

Aguiar, gostaria de saber como a mesma decorreu, nomeadamente se foram esclarecidas as 
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dúvidas dos moradores e quais as principais preocupações por eles manifestadas. --------------

Disse a Senhora Vereadora Sara Grou ter tido acesso a uma notícia sobre a Rede Nacional do 

Património Cultural Imaterial, pretendendo esclarecer se o Município está informado sobre 

este assunto. Disse esta Vereadora que no dia 3 de abril de 2023, pela Direção – Geral do 

Património Cultural, foi implementada a Rede Nacional do Património Cultural Imaterial, a 

qual conta já com dezassete membros e cujo objetivo é partilhar conhecimentos, 

experiências e boas práticas, através de uma plataforma informal. Acrescentou que são 

membros da Rede, representantes de entidades proponentes de manifestações inscritas no 

Inventário do Património Cultural Imaterial e de entidades acreditadas pela UNESCO que 

desenvolvem trabalho em torno deste património (como é o caso dos nossos chocalhos). ----- 

Disse ainda esta Vereadora que o anúncio desta Rede coincidiu com a realização do Encontro 

“Portugal Imaterial – Convenção UNESCO 2003-2023”, que decorreu em Évora, no passado 

dia 3 de abril. A Senhora Vereadora Sara Grou perguntou se o Município de Viana do Alentejo 

foi contactado, uma vez que a arte chocalheira está classificada pela UNESCO como 

património cultural imaterial e dado que a Rede ainda terá dois momentos até ao final do 

ano, nos quais estarão em destaque as expressões culturais imateriais, classificadas pela 

UNESCO. Esta Vereadora salientou a importância do Município poder partilhar 

conhecimentos, experiências e boas práticas, no âmbito da arte chocalheira e através da 

Plataforma Informal utilizada pelos membros que integram a Rede Nacional do Património 

Cultural Imaterial. --------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou salientou a iniciativa do Governo denominada “Saúde Aberta 

2023”, ao abrigo da qual decorreu a visita do Senhor Ministro da Saúde, Manuel Pizarro, a 

este concelho. Referiu que foi com grande satisfação que ela própria e a Senhora Vereadora 

Gertrudes Garcia, participaram nesta visita, sendo curioso que em 2009, na qualidade de 

Secretário de Estado, também tenha sido o Dr. Manuel Pizarro a inaugurar o Centro de Saúde 

de Viana. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Disse a Senhora Vereadora Sara Grou que era sua intenção perguntar como tinha decorrido a 

reunião com o Senhor Ministro da Saúde, tendo já obtido esse esclarecimento através da 

intervenção do Senhor Presidente, sobressaindo a necessidade de médicos, não só no 

concelho, mas em todo o país. ---------------------------------------------------------------------------------- 
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De seguida, a Senhora Vereadora Sara Grou referiu-se aos programas das atividades previstas 

para o 25 de Abril e para a Romaria a Cavalo, dado que “estamos a 12 dias das 

comemorações do 25 de Abril, data muito marcante para todos nós, que temos uma vivência 

de democracia”. Disse esta Vereadora que “paira por aí no ar” que irá ter lugar a inauguração 

do Centro Social de Aguiar, isto sem prejuízo das atividades que decorrerão noutras 

freguesias e da sessão solene a ter lugar na sede de concelho. A Senhora Vereadora Sara 

Grou disse que relativamente à não divulgação do programa da Romaria a Cavalo a situação é 

ainda mais caricata, dado que à data da última reunião da Câmara, o programa estava 

praticamente concluído. ------------------------------------------------------------------------------------------

-Disse ainda a Senhora Vereadora Sara Grou que o último tema que pretende abordar 

prende-se com a Quinta da Joana, assunto a que o Senhor Presidente há pouco se referiu. A 

este propósito disse ser expectável que com a chegada do tempo primaveril, haja uma 

procura acrescida de um espaço agradável, mas que se encontra num estado lastimável, 

segundo o que é referido pelas pessoas. Acrescentou que já no tempo do executivo PS havia 

queixas quanto ao estado daquele espaço, situação que se mantém, dado que a empresa 

afeta à manutenção, é a mesma. Disse esta Vereadora que perante este facto, talvez seja 

necessário avaliar bem a situação e eventualmente alterar a empresa que tem a seu cargo a 

manutenção. Ainda a propósito da Quinta da Joana, a Senhora Vereadora Sara Grou 

perguntou se há ou não necessidade de requalificar aquele espaço, nomeadamente no 

tocante aos equipamentos lá instalados. Sugeriu que seja ponderada essa necessidade para 

que todas as alterações ocorram em início de época e antes das atividades municipais que 

anualmente têm lugar e interferem com aquele espaço. -------------------------------------------------

O Senhor Presidente, ainda relativamente à Quinta da Joana, confirmou a necessidade de ser 

rapidamente resolvido o problema da manutenção. Disse que a empresa tem contrato até 

final de 2024, o qual poderá ser rescindido se o incumprimento se mantiver. ----------------------

Disse o Senhor Presidente que a Quinta Joana não precisa de uma grande requalificação, mas 

sim de pequenas intervenções, nomeadamente em algumas mesas que têm azulejos 

partidos, na pista que se encontra inclinada e com buracos e no lago que se torna perigoso 

por não ter qualquer proteção. Disse ainda o Senhor Presidente que a reparação do parque 

infantil terá de ser efetuada por empresa certificada, tal como sucederá com os parques 
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infantis existentes noutros locais. ------------------------------------------------------------------------------ 

Quanto aos programas do 25 de Abril e da Romaria, disse o Senhor Presidente concordar que 

“estamos em cima da hora”, devendo-se isso, em grande parte, ao atraso na receção das 

respostas aos convites que endereçámos. Disse ainda o Senhor Presidente que tem havido 

algum receio em anunciar a inauguração do Centro Social de Aguiar, dado que a inspeção 

ainda não ocorreu e que os trabalhos na Rua Pedras do Lagar (que permite um melhor acesso 

ao Centro Social), só terminarão amanhã. --------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou disse saber que o Centro Social de Aguiar incluirá a 

biblioteca. Dado que a mudança dos livros, da biblioteca atual para o novo espaço, demorará 

algum tempo, perguntou se o Centro Social irá ser inaugurado sem que a Biblioteca lá esteja 

instalada. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente respondeu que a questão da inspeção é que é determinante e que se 

ela ocorrer, tudo o resto se resolverá, dado que os trabalhadores estão mobilizados para o 

efeito. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente, ainda quanto à visita do Senhor Ministro da Saúde ao Concelho e 

quanto ao facto de ter sido ele, enquanto Secretário de Estado, a inaugurar o Centro de 

Saúde, fez votos de que volte a este concelho para inaugurar a segunda fase da obra do 

Centro de Saúde. O Senhor Presidente evidenciou as diversas valências que poderão ser 

ativadas com a conclusão da segunda fase das obras, realçando as mais valias daí 

decorrentes, quer em termos de economia de recursos financeiros, quer em termos de 

comodidade dos utentes, que não necessitarão de se deslocar a Évora. -----------------------

Quanto à Rede Nacional do Património Cultural Imaterial, disse o Senhor Presidente que 

embora já tenha lido alguma coisa sobre o assunto, não está muito a par do mesmo, pelo que 

será o chefe do seu gabinete a falar sobre isso. -------------------------------------------------------------

Quanto à reunião realizada com os moradores do Bairro Pré-Fabricado de Aguiar, disse o 

Senhor Presidente que a mesma não decorreu como se esperava, centrando-se em aspetos 

formais e burocráticos, com pouco interesse prático. Acrescentou ter reparado na frustração 

das pessoas que não obtiveram respostas para algumas das suas questões objetivas, 

relacionadas com a futura habitação. -------------------------------------------------------------------------

Disse o Senhor Presidente compreender que à empresa consultora cabe, numa fase inicial, 
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fazer o enquadramento teórico da Estratégia Local de Habitação. Contudo, sublinhou a 

necessidade de se começarem a ver resultados práticos com alguma brevidade. ------------------

O Senhor Presidente solicitou ao chefe do seu gabinete que se pronunciasse mais 

detalhadamente sobre este assunto. --------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente entregou a todos o programa da Romaria a Cavalo. Quanto ao 

programa do 25 de Abril, reafirmou a dúvida quanto à possibilidade de inclusão da 

inauguração do Centro Social de Aguiar, motivo pelo qual o programa ainda não está 

concluído. Ainda assim, entregou a todos, a programação das atividades que se encontram 

confirmadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

O chefe de gabinete do Senhor Presidente da Câmara, Dr. Eduardo Luciano, relativamente à 

reunião realizada com os moradores do Bairro Pré-Fabricado de Aguiar, disse que foram 

frustradas as expetativas da população, dado que nesta fase não foi possível dar resposta a 

muitas das questões que foram colocadas. Disse também que a preparação técnica da 

reunião por parte da equipa da Empresa Ernst & Young, não teve em conta o público–alvo, 

não tendo sido possível responder de imediato a muitas das questões colocadas, sendo que 

muitas delas terão de ser objeto de apreciação caso a caso. --------------------------------------------

Disse o Dr. Eduardo Luciano que a próxima reunião com a população terá lugar após o 

lançamento dos concursos para os projetos de arquitetura, podendo eventualmente ser 

equacionada a possibilidade de serem efetuados atendimentos particulares, após a reunião 

geral, com questões comuns. Acrescentou que a Empresa Ernst & Young, no final da reunião, 

ficou a perceber que para além das meras questões técnicas, há um outro conjunto de 

questões que têm de ser resolvidas. ---------------------------------------------------------------------------

Quanto à Rede Nacional do Património Cultural Imaterial, disse o Dr. Eduardo Luciano tratar-

se de uma Rede informal de troca de experiências técnicas, para a qual este Município não 

recebeu qualquer convite. Acrescentou que a Direção Geral do Património Cultural divulgou 

a existência da Rede, promoveu uma iniciativa em Évora na qual ele próprio se inscreveu, não 

tendo, contudo, tido oportunidade de estar presente. Disse o Dr. Eduardo Luciano que este 

Município está ainda a avaliar a hipótese de aderir ou não a esta Rede que embora seja 

informal, é de partilha de conhecimentos técnicos. Acrescentou que a adesão à Rede implica 

a demonstração da existência de capacidades operacionais onde se incluem, entre outros 
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aspetos, a experiência e cooperação com comunidades, grupos e indivíduos, envolvidos em 

práticas de património cultural imaterial e o desenvolvimento de atividades no domínio da 

salvaguarda do património cultural imaterial. Disse ainda que há um conjunto de elementos 

que exigem uma componente de prática técnica, sendo necessário perceber quem é que no 

Município de Viana do Alentejo acompanhou o processo da classificação da Arte Chocalheira 

e se tem condições técnicas para poder participar nesta Rede. Acrescentou que em sua 

opinião, se existir no Município um interlocutor técnico válido, haverá interesse em integrar a 

Rede. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Vereador António Costa da Silva interveio sobre os seguintes assuntos: ----------------

1. Quanto às obras da Praça da República de Viana do Alentejo, referiu que pretende abordar 

este tema sob duas perspetivas: ----------------------------------------------------------------------------- 

a)  Na penúltima reunião, quando o assunto foi abordado, o Senhor Presidente disse que 

o traria na reunião seguinte. Constatou-se que não o trouxe na última reunião, tal 

como não o trouxe nesta, pretendendo este Vereador saber porquê. Realçou o 

entendimento já manifestado quanto à ilegalidade da obra realizada, sendo 

emergente a resolução da situação. ------------------------------------------------------------------ 

b)  Na última reunião, o Senhor Presidente informou terem sido detetadas incongruências 

entre o projeto técnico existente e a obra executada pelo anterior executivo, dizendo 

até “que necessitava de saber qual era a situação a legalizar “, ficando a insinuação de 

que o executivo anterior cometeu uma ilegalidade e este executivo, sobre essa 

ilegalidade, cometeu outra ilegalidade. ------------------------------------------------------------- 

Este Vereador sublinhou que “este é um assunto demasiado sério para ficar no ar”, sendo 

necessário esclarecê-lo.--------------------------------------------------------------------------------------------

2. Quanto à apresentação da Estratégia Local de Habitação na reunião realizada com os 

moradores do Bairro Pré-Fabricado de Aguiar, disse este Vereador que o que interessava, 

nessa reunião, era dar o ponto de situação da construção do Bairro Social em Aguiar. 

Contudo, na sua perspetiva, esta reunião foi “uma desilusão total” e aumentou o seu nível de 

preocupação sobre o assunto, pois estando decorrido um ano e meio da data em que a 

Estratégia Local de Habitação foi aprovada pelos órgãos do Município e contratualizada com 



CÂMARA MUNICIPAL DE VIANA DO ALENTEJO 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE  15/03/2023  Fl.10 

  

 __________  

 ____________   __________  

 ____________   __________  

 

o IHRU – Instituto da Habitação e Reabilitação Urbana, não existem quaisquer projetos 

técnicos para as obras nem equipa projetista contratada. Disse ainda este Vereador que 

aquilo que mais o preocupa é que “não há ideia nenhuma sobre o que irá ser concretizado”, 

sabendo-se apenas que se trata da construção de 22 fogos, desconhecendo-se até quem são 

os destinatários. Disse também que a apresentação “foi desastrosa”, representando até uma 

falta de respeito para com as pessoas (exibição de um pdf com letras minúsculas, 

completamente desadequado ao público-alvo, tal como a linguagem utilizada e a 

“enxurrada” de legislação que foi citada, sem qualquer interesse para o objetivo da reunião). 

Disse ainda este Vereador que foi gerada uma confusão completamente desnecessária, sem 

que tivesse havido qualquer indicação sobre como vai ser o projeto e como vão ser as 

características das habitações, nomeadamente quanto à tipologia. Disse também que ficou 

evidente que não existe qualquer planeamento, tendo sido gerada alguma desconfiança 

quanto aos futuros procedimentos sobre esta matéria. Este Vereador realçou que nesta fase 

há ainda questões jurídicas em aberto, sendo que a empresa que foi contratada há já algum 

tempo, nem sequer apresentou o levantamento exaustivo quanto à propriedade dos 

terrenos. Também este Vereador alertou para o risco do Município perder o financiamento a 

fundo perdido, sendo que quando se esgotar a verba do PRR- Plano de Recuperação e 

Resiliência, já não há nada a fazer. Daí que o atraso deste processo seja muito grave – disse. 

Também este Vereador observou que o Município tinha obrigação de ter realizado uma 

reunião preparatória com a empresa que presta assessoria, antes da realização da reunião 

com os moradores que merecem muito mais informação do que aquela que lhes foi 

facultada, nomeadamente quanto ao modo irão ser alojados. Este Vereador sublinhou que a 

reunião realizada foi “um desastre total”, não devendo acontecer uma reunião sem 

preparação e sem que os assuntos sejam previamente discutidos e ponderados. Acrescentou 

que não teve qualquer efeito positivo o adiamento desta reunião pois se se tivesse realizado 

em janeiro, o resultado seria igual. Disse ainda ter ficado completamente desagradado com a 

prestação da Empresa que não conseguiu esclarecer as dúvidas que incomodam os 

moradores. Frisou que o calendário desta ação é demasiado apertado: “2026, para uma obra 

desta natureza, é amanhã!“. Acrescentou que tudo terá de estar concluído em 2025 para que 

as chaves possam ser entregues em 2026 e o tempo é muito escasso para elaboração de 
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projetos, lançamento de concurso público e execução da obra. Daí que seja emergente que 

este processo avance-disse. --------------------------------------------------------------------------------------

3) Quanto à visita do Sr. Ministro da Saúde a este concelho, disse este Vereador que não 

pode estar presente por motivos profissionais. Considerou ser simpático receber governantes 

no nosso território, sendo que há muito tempo que este concelho vem reivindicando 

médicos, sem qualquer resposta. Disse que o Sr. Ministro da Saúde veio recentemente a este 

concelho, parecendo que o problema da falta de médicos é novo, não nos trazendo  resposta 

nenhuma, ou seja, o Sr. Ministro vem a este concelho “inteirar-se de problemas que têm 

anos, sem adiantar qualquer solução!”. Em sua opinião, “isto não é governar!” e nós 

continuamos com um problema que se agrava dia após dia, com médicos incompetentes no 

nosso concelho, situação que é gravíssima. ------------------------------------------------------------------

Disse ainda este Vereador que “não se pode baixar a  guarda porque são as nossas gentes que 

estão em causa”. Enquanto isso, os governantes vêm ao terreno, as fotografias ficam sempre 

bem, mas o que é certo é que nada se resolve: Aguiar continua sem médico e as promessas 

que foram dadas são “mentiras atrás de mentiras”. Este Vereador solicitou à Senhora 

Vereadora Sara Grou, do Partido Socialista, que nos ajude com uma posição pró-ativa 

perante o Governo e perante os grupos parlamentares, no sentido de que haja uma 

intervenção sobre esta matéria que compete ao Estado Central resolver e não aos 

municípios. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

4)Quanto ao estado da Quinta da Joana, disse este Vereador que este problema é falado 

desde o início do mandato e que a todos preocupa. Recordou que desde então se tem 

referido aos pisos, às ervas, aos riscos do lago e ao parque infantil. Disse que se a empresa 

não dá resposta, terá de ser arranjada outra, parecendo que o município de Viana tem um 

problema com empresas (a empresa da iluminação de Natal não cumpriu; a empresa dos 

semáforos, não funciona; a empresa da Estratégia Local de Habitação também não funciona 

e estamos como estávamos há uns meses e a empresa do Centro Social de Aguiar também 

trouxe problemas…). Acrescentou que os contratos é para serem cumpridos, à luz das regras 

da contratação pública. -------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente, quanto à apresentação da Estratégia Local de Habitação feita pela 

Empresa Ernst & Young, disse  ter ficado um pouco desiludido, quer quanto à forma, quer 
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quanto ao conteúdo. Disse já ter concluído que talvez tivesse sido preferível não ter realizado 

a reunião, tal como a Empresa sugeriu, por considerar não ser ainda o momento certo. 

Contudo, por insistência do Município, a reunião foi realizada e parece, de facto, não ter sido 

oportuna. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Quanto às outras empresas referidas pelo Senhor Vereador António Costa da Silva, disse o 

Senhor Presidente que as mesmas foram herdadas do anterior executivo, não podendo ser 

imputada a este executivo a responsabilidade pela contratação de empresas que não 

funcionam. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Disse ainda o Senhor Presidente estar em desacordo com algumas referências feitas pelo 

Senhor Vereador António Costa da Silva quanto à reunião de apresentação da Estratégia 

Local de Habitação, respeitando, contudo, a sua opinião. ------------------------------------------------

Quanto ao processo da Praça da República de Viana, disse o Senhor Presidente que pretende 

trazer à Câmara uma informação consistente. Disse também que na passada semana, quer o 

Arquiteto Miguel Machado, chefe da Divisão de Administração Urbanística e Processual, quer 

o Arquiteto autor do projeto, estiveram de férias, não tendo sido possível apurar se houve 

efetivamente alterações ao projeto inicial, que tenham sido aprovadas. Acrescentou que 

assim que tiver elementos, trará o assunto para conhecimento da Câmara. ------------------------

Ainda relativamente à visita do Senhor Ministro da Saúde a este concelho, o Senhor 

Presidente referiu que independentemente das ideologias políticas, prefere sempre que os 

membros do Governo aqui se desloquem. Em sua opinião, nada se sobrepõe à possibilidade 

do Senhor Ministro ver com os seus próprios olhos, como se encontra o Cento de Saúde e 

ouvir pessoalmente os problemas que mais afligem a população em matéria de saúde. 

Acrescentou que apesar da Câmara Municipal não ter competências na matéria, tem feito um 

esforço diário no sentida da captação de médicos para este concelho, cumprindo exatamente 

aquilo a que se propôs. --------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Vereador António Costa da Silva clarificou que das suas palavras não deve ser 

entendido estar contra o recebimento de ministros para visitarem este Concelho nem contra 

o comportamento do Senhor Presidente. Sublinhou que a sua única questão prende-se com o 

facto destas visitas não trazerem as soluções para os problemas, sendo obrigação de um 

governante que visita um território, estar minimamente inteirado dos respetivos problemas e 
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trazer as soluções adequadas. Disse estar ciente de que o Senhor Presidente da Câmara, quer 

na reunião com o Senhor Ministro, quer na visita aos locais, fez sentir as reais preocupações 

da população. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Passou-se de imediato à Ordem de Trabalhos: ----------------------------------------------------------------- 

Ponto um) Proposta de aprovação da ata em minuta – A Câmara deliberou por unanimidade 

aprovar a ata em minuta no final da reunião. ------------------------------------------------------------------- 

Ponto dois) Proposta de aprovação da ata relativa à reunião ordinária de  29  de março de 

2023 – O Senhor Presidente informou que a ata relativa à reunião anterior não foi concluída a 

tempo de poder ser enviada e daí a impossibilidade de apreciação e votação deste ponto da 

Ordem de Trabalhos.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto três) Informação sobre a Atividade da Câmara- A Câmara tomou conhecimento da atividade 

realizada no período compreendido entre 25 de março e 7 de abril de 2023: --------------------------

No dia 25 de março, a Senhora Vice-Presidente da Câmara, esteve presente, a convite da 

Associação Cultural e Recreativa Alcaçovense, no espetáculo de sevilhanas denominado 

“Encontros”, realizado no Pavilhão Gimnodesportivo de Alcáçovas. -------------------------------------- 

Nesse dia, o Senhor Presidente da Câmara, esteve presente, a convite da Classe de dança da 

Associação Equestre de Viana do Alentejo, no encontro de sevilhanas e flamenco “La fuerza de 

querer, realizado no Cineteatro Vianense. ----------------------------------------------------------------------- 

 No dia 27 de março, o Conselho Municipal de Saúde de Viana do Alentejo reuniu no salão da 

Junta de Freguesia de Viana do Alentejo, com a presença dos conselheiros das diferentes 

instituições que integram o Conselho, do Presidente da Câmara, da Vice – Presidente da 

Câmara, da técnica Helena Torrão, da Presidente do Conselho Diretivo da Administração 

Regional de Saúde do Alentejo, Maria Filomena Mendes e da Presidente do Conselho Clínico e 

de Saúde do Agrupamento de Centros de Saúde do Alentejo  Central, Maria Helena Gonçalves. 

Foi efetuado o ponto de situação da reunião da Comissão de Acompanhamento e 

Monitorização, tendo sido elogiada a estreita articulação e proximidade entre os serviços do 

Município e a ARS- Administração Regional de Saúde do Alentejo na partilha e resolução das 

situações que têm surgido. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 A Professora Maria Filomena Mendes manifestou a sua satisfação pelo facto do Município de 

Viana do Alentejo ter sido dos primeiros a assinar o auto de transferência de competências. ---- 
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Acrescentou ainda que está a ser implementado um projeto piloto de intervenção comunitária 

com recurso a uma unidade móvel, que visa a promoção da saúde de grupos vulneráveis em 

contexto comunitário, privilegiando a prestação de cuidados de saúde de proximidade. Esta 

unidade móvel dispõe de um gabinete de consulta e está equipada com condições para prestar 

cuidados de saúde primários, nomeadamente na área clínica de enfermagem, apoio 

domiciliário, vigilância do estado de saúde dos idosos que vivem isolados, rastreios, entre 

outros. Para o Alentejo Central vão ser atribuídas 4 viaturas, uma das quais irá abranger os 

concelhos de Viana do Alentejo, Montemor-o-Novo e Portel. 

Foi dada a informação que, mais uma vez, o concurso para a colocação de médico no concelho 

ficou deserto, mas que a ARS – Administração Regional de Saúde e o ACES – Agrupamento de 

Centros de Saúde do Alentejo Central, com o apoio do Município de Viana do Alentejo, estão a 

desenvolver esforços para resolver o problema da falta de médicos no concelho, com a 

especialidade de Medicina Geral e Familiar, problema comum a grande parte da região Alentejo 

e também do país.------------------------------------------------------------------------------------------------------                                                                                                                                            

No que diz respeito à construção das novas extensões de saúde de Aguiar e de Alcáçovas, a 

Presidente da ARS - Administração Regional de Saúde anunciou que vão ser totalmente 

financiadas pelo PRR - Plano de Recuperação e Resiliência e que os projetos e a execução da 

obra estão a cargo do Município. ----------------------------------------------------------------------------------- 

No dia 28 de março, o Município de Viana do Alentejo promoveu, no Cineteatro Vianense, o I 

Fórum Jovem, com o objetivo de incentivar a participação cívica e o exercício da cidadania junto 

dos jovens do concelho, bem como a partilha de ideias. ----------------------------------------------------- 

Durante este primeiro fórum, o Senhor Presidente da Câmara enunciou algumas das estratégias 

que o Município está a implementar para fixar a população jovem no concelho, nomeadamente 

a venda de lotes e a possibilidade de instalação de empresas para a criação de novos postos de 

trabalho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Na primeira edição do fórum, subordinada ao tema “Eventos Municipais”, os jovens 

manifestaram a sua opinião sobre a programação, sugerindo nomes de artistas para o Festival 

Jovem “Abana Viana” e “Festa da Primavera”. Foi ainda sugerida a criação de novas atividades 

tais como noites de cinema, noite de fados ao ar livre e sessões de esclarecimento sobre 

aspetos relacionados com o IRS e o IVA. Foi também equacionada a possibilidade dos jovens 
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realizarem estágios de curta duração no Município, permitindo, desta forma, o contacto direto 

com o mundo laboral. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Município comprometeu-se com a realização de outros eventos do género que mobilizem os 

jovens a participar na vida do concelho. -------------------------------------------------------------------------- 

 No dia 30 de março, o Senhor Presidente da Câmara reuniu com as três Juntas de Freguesia do 

Concelho, a fim de tratar de assuntos relacionados com o funcionamento das mesmas. ------------ 

No dia 31 de março, o Senhor Presidente da Câmara, e a Senhora Vice-Presidente da Câmara 

estiveram presentes na iniciativa denominada “Guarda Amigo”, articulada entre o Centro 

Imaculado Coração Maria, o Posto Territorial da GNR de Viana do Alentejo e a Terras Dentro | 

RUMO CERTO - CLDS 4G Viana do Alentejo, em estreita articulação com o Município de Viana do 

Alentejo. Esta ação foi dirigida para os/as mais novos/as, por forma a desmistificar 

questões/estereótipos e para dar a conhecer algumas valências da Guarda Nacional 

Republicana. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No mesmo dia, o Senhor Presidente da Câmara, reuniu com os proprietários de bares, a fim de 

aferir as suas opiniões e sugestões sobre a próxima edição da Romaria a Cavalo. --------------------- 

No dia 1 de abril, no âmbito do 1.º Torneio Interassociações de Futsal, o Senhor Presidente da 

Câmara esteve presente, a convite da Associação de Futebol de Évora, num jantar realizado no 

Évora Hotel. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No dia 2 de abril, o adjunto do Senhor Presidente da Câmara esteve presente na caminhada 

que deu início às comemorações do 15° aniversário do Grupo Associativo de Jovens de Aguiar.  - 

Nesse dia, o Senhor Presidente da Câmara, esteve presente no almoço comemorativo do 41.º 

aniversário da Associação de Reformados de Alcáçovas, realizado na sua sede. ----------------- 

 Ainda nesse dia, o Senhor Presidente da Câmara, esteve presente na entrega dos prémios do I 

Troféu Alentejo em Obstáculos, organizado pela Associação Equestre de Viana do Alentejo, 

junto ao Santuário de N.ª Sr.ª D'Aires. --------------------------------------------------------------- 

 No dia 3 de abril, o Senhor Presidente da Câmara, deu as boas vindas à nova trabalhadora do 

Município, Elisabete Maria Viana Pinto Fadista (mobilidade – Município de Évora).------------------- 

No mesmo dia, o Senhor Presidente da Câmara reuniu nos Paços do Concelho, com o Senhor 

Ministro da Saúde, Manuel Pizarro, seguindo-se a visita ao Centro de Saúde de Viana do 

Alentejo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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No dia 4 de abril, a técnica do Gabinete de Apoio ao Desenvolvimento Económico, Vanda 

Viriato, esteve presente no evento “Agendas Mobilizadoras no Alentejo”, um seminário sobre as 

Agendas Mobilizadoras no âmbito do Plano de Recuperação e Resiliência (PRR) que tenham 

investimentos no Alentejo.  

Este evento foi organizado pelo PACT - Parque do Alentejo de Ciência e Tecnologia e pela 

CCDRA-Comissão de Coordenação Desenvolvimento Regional do Alentejo e  teve como objetivo 

fazer um ponto de situação das Agendas Mobilizadoras, tendo contado com a presença do 

Presidente da Comissão Nacional de Acompanhamento do PRR, Professor Pedro Dominguinhos 

e da Secretária de Estado do Desenvolvimento Regional, Professora Isabel Ferreira. ----------------- 

Nesse mesmo dia, o Senhor Presidente da Câmara esteve presente na final do Torneio 

Interassociações de Futsal Masculino Sub - 13, que decorreu no Pavilhão Gimnodesportivo de 

Alcáçovas, organizado pela Federação Portuguesa de Futebol, com o apoio do Instituto 

Português do Desporto e Juventude e colaboração da Associação de Futebol de Évora e que 

teve lugar nos dias 1,2,3 e 4 de abril, entre as freguesias de Viana do Alentejo e Alcáçovas. 

Ainda nesse dia, o Senhor Presidente da Câmara esteve presente na apresentação da 

candidatura de José Manuel Santos à presidência da Entidade Regional de Turismo do Alentejo 

e Ribatejo, intitulada "Nova Ambição - Construir o Futuro 2023 - Turismo do Alentejo - Turismo 

do Ribatejo". A candidatura foi apresentada no Centro de Incubação de Base Tecnológica do 

NERBE –Associação Empresarial do Baixo Alentejo e Litoral, em Beja. ------------------------------------

No dia 6 de abril, o Senhor Presidente da Câmara e a Senhora Vice – Presidente da Direção da  

Associação Terras Dentro, Elsa Branco, assinaram o “Protocolo de Cooperação – Programa Ginga 

Bike - Empréstimo de bicicletas comunitárias”, no edifício dos Paços do Concelho. ------------------

Ainda nesse dia, o Senhor Presidente da Câmara, participou na abertura do Colóquio “Apoios ao 

Rendimento”, promovido pela CONFAGRI – Confederação Nacional das Cooperativas Agrícolas e 

do Crédito Agrícola de Portugal, que teve lugar no Cineteatro Vianense, estando em análise os 

pagamentos diretos e o desenvolvimento rural.—------------------------------------------------------------

Ainda no mesmo dia, teve lugar, por videoconferência, a reunião da Comissão Municipal de 

Gestão Integrada de Fogos Rurais de Viana do Alentejo, na qual participaram o chefe de 

gabinete do Senhor Presidente da Câmara, em representação deste;  Bruno Lagarto, 

Coordenador Municipal de Proteção Civil e responsável pelo Gabinete Técnico Florestal; João 
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Fadista, em representação da GNR; José Afonso, em representação da E-Redes; Mafalda Viegas, 

em representação do  Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas; Maria Bárbara 

Matadinho, em representação das Juntas de Freguesia do Concelho e Miguel Fadista, 

Comandante da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Viana do Alentejo. O 

objetivo foi a aprovação do Plano Operacional Municipal 2023 de Viana do Alentejo e do 

Regimento da Comissão Integrada de Gestão de Fogos Rurais de Viana do Alentejo. ----------------

No mesmo dia, de tarde, o Senhor Presidente da Câmara, procedeu ao habitual atendimento 

aos munícipes, no edifício dos Paços do Concelho. ------------------------------------------------------------

Relativamente à informação sobre a atividade da Câmara, a Senhora Vereadora Sara Grou 

colocou uma questão relativa à viatura médica de emergência, não havendo ainda mais 

informação para além daquela que está disponibilizada no documento enviado. O Senhor 

Presidente   disse já se ter manifestado no sentido de que a existência da viatura médica de 

emergência não pode servir para colmatar o problema da falta de médicos. ---------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou perguntou também qual a participação no evento “I Fórum 

Jovem”, quais os contributos que foram dados, qual a importância dos mesmos, qual a 

periodicidade que está prevista para a realização desta iniciativa e se foi pensada a realização de 

uma forma descentralizada por freguesia. -----------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou, relativamente à reunião realizada entre o Senhor Presidente e 

os proprietários de bares, no dia 31 de março, disse que o modo como a informação se 

apresenta leva a crer que o tema tenha sido a Romaria de 2024, dado que refere a “próxima 

edição”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente clarificou que se trata da Romaria de 2023, referindo-se “próxima edição” 

porque só terá lugar no final de abril. -----------------------------------------------------------------------------

Quanto à primeira edição do Fórum Jovem, disse o Senhor Presidente que a iniciativa não foi 

muito participada, embora considere que o conteúdo das intervenções foi excecional e bastante 

abrangente. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A este propósito, a Senhora Vice-Presidente referiu que a divulgação da iniciativa foi bastante 

alargada e foi disponibilizado um  autocarro municipal para que os jovens se pudessem deslocar 

ao cineteatro. Embora a participação tenha sido reduzida, disse a Senhora Vice-Presidente que a 

iniciativa teve agora início, sendo intenção descentralizá-la para que corra nas três freguesias do 
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concelho, tendo periodicidade trimestral. Acrescentou ser sua convicção que os jovens que 

estiveram presentes irão passar a mensagem a outros, revelando-se esta iniciativa bastante 

positiva. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou deu as boas vindas à trabalhadora Elisabete Fadista, que veio 

em mobilidade do Município de Évora, tendo perguntado quais as funções que irá exercer. -----

O Senhor Presidente esclareceu que a trabalhadora em causa ficou afeta à Divisão de Gestão de 

Recursos, tendo começado por tomar conhecimento do serviço de atendimento telefónico e de 

entrada e registo de correspondência, com o objetivo de substituir o trabalhador Fábio Pereira, 

em casos de falta. Progressivamente, a intenção é que se vá inteirando de outros serviços, entre 

eles o do registo de correspondência expedida. ---------------------------------------------------------------

O Senhor Vereador António Costa da Silva, a propósito das matérias relacionadas com a 

Proteção Civil, concretamente os pedidos de autorização para a realização de queimadas, 

deixou um elogio aos técnicos que tratam deste assunto na Delegação dos Serviços Municipais 

em Alcáçovas, pelo apoio que dão aos munícipes na formalização dos pedidos. Disse acreditar 

que o procedimento em Viana, seja idêntico, revelando-se isto um bom exemplo de ajuda aos 

munícipes com maiores dificuldades em aceder aos meios informáticos, o qual deverá servir de 

incentivo quanto a outras matérias. 

Ponto quatro) Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso- Nos 

termos da proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social e ao abrigo do 

Regulamento Municipal respetivo, a Câmara deliberou por unanimidade atribuir o Cartão Social 

do Reformado, Pensionista e idoso a Manuel Rodrigo Pinto Figueira, residente em Alcáçovas. ---

Ponto cinco) Proposta de transferência de verba para a Associação Transfronteiriça de 

Municípios Lago de Alqueva – ATLA (Quota de 2023) - A Câmara deliberou por unanimidade 

autorizar a transferência para a ATLA – Associação Transfronteiriça de Municípios Lago Alqueva, 

da quota mensal de 300,00€ (trezentos euros), nos anos de 2023, 2024 e 2025, totalizando a 

importância anual de 3 600,00€ (três mil e seiscentos euros). ----------------------------------------------

A assunção dos compromissos plurianuais foi autorizada por despacho do Senhor Presidente, no 

uso da competência que lhe foi delegada pela Assembleia Municipal, na sessão extraordinária 

de 16 de dezembro de 2022, nos termos do nº 3 do artigo 6º da Lei nº 8/2022, de 21 de 

fevereiro, na atual redação. -----------------------------------------------------------------------------------------



CÂMARA MUNICIPAL DE VIANA DO ALENTEJO 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE  15/03/2023  Fl.19 

  

 __________  

 ____________   __________  

 ____________   __________  

 

Ponto seis)Proposta de transferência de verba para Associação Cultural e Recreativa 

Alcaçovense (Espetáculo de Sevilhanas “Encontros” – Nos termos da proposta da Divisão de 

Cultura e Desporto e sem a presença da Senhora Vice-Presidente por se encontrra impedida, a 

Câmara deliberou, com três votos favoráveis, transferir para a Associação Cultural e Recreativa 

Alcaçovense a importância de 600,00€ (seiscentos euros) como comparticipação nas despesas 

do Espetáculo de Sevilhanas denominado “ Encontros”, realizado no dia 25 de março de 2023.---

Ponto sete)Proposta de transferência de verba para Associação Cultural e Recreativa 

Alcaçovense (II Mostra de Dança- Nos termos da proposta da Divisão de Cultura e Desporto e 

sem a presença da Senhora Vice-Presidente por se encontrar impedida, a Câmara deliberou, 

com três votos favoráveis, transferir para a Associação Cultural e Recreativa Alcaçovense a 

importância de 85,00€( oitenta e cinco euros) como comparticipação nas despesas inerentes à II 

Mostra de Dança, realizada no dia 11 de março de 2023.----------------------------------------------------

Ponto oito) Proposta de transferência de verba para a Associação Equestre de Viana do 

Alentejo (Festa de Aniversário) – Nos termos da proposta da Divisão de Cultura e Desporto, a 

Câmara deliberou por unanimidade transferir para a Associação Equestre de Viana do Alentejo a 

importância de 400,00€ (quatrocentos euros) como comparticipação nas despesas relativas a 

atividades desenvolvidas, nomeadamente a festa de aniversário da associação.----------------------

Ponto nove) Proposta de transferência para  a associação Musical de Artes e Tradições de 

Alcáçovas (A.M.Ar.T)- Nos termos da proposta da Divisão de Cultura e Desporto, a Câmara 

deliberou por unanimidade transferir para a Associação Musical de Artes e Tradições de 

Alcáçovas, a importância de 402,19€ (quatrocentos e dois euros e dezanove cêntimos), ao 

abrigo do Regulamento Municipal de Apoio Financeiro às Atividades Culturais (Apoio em 

transportes por impossibilidade do Município ceder viatura).---------------------------------------------

Ponto dez) Proposta de transferência de verba ao abrigo do Regulamento de Apoio Financeiro 

às Atividades Culturais- Nos termos das propostas da Divisão de Cultura e Desporto e ao abrigo 

do Regulamento de Apoio Financeiro às Atividades Culturais, a Câmara deliberou por 

unanimidade transferir para a Associação Equestre de Viana do Alentejo a importância de 1 589, 

40€ (mil quinhentos e oitenta e nove euros e quarenta cêntimos), relativa ao 3º e 4º trimestres 

de 2022 (Ballet e Sevilhanas).----------------------------------------------------------------------------------------

Ponto onze) Proposta de  manutenção de indeferimento para Atribuição de Bolsas de Estudo 
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por Carência Económica do concelho de Viana do Alentejo – Na reunião ordinária da Câmara 

Municipal realizada a 21 de dezembro de 2022, a Câmara manifestou a intenção de indeferir o 

pedido de concessão de Bolsas de estudo ao abrigo do Regulamento Municipal de Atribuição de 

Bolsas de Estudo por Carência Económica aos seguintes candidatos: -------------------------------------

- Liliana Cristina Lima Bento------------------------------------------------------------------------------------------

- Beatriz da Silva Duarte-----------------------------------------------------------------------------------------------

- Maria Helena Grosso Grilo------------------------------------------------------------------------------------------

- Raquel Bentinho Rosa------------------------------------------------------------------------------------------------

- Inês Parreira Feio------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Catarina de Jesus Ginete Bento------------------------------------------------------------------------------------

- Soraia Cristina Caneca Abelha--------------------------------------------------------------------------------------  

- André de Sousa Manilhas-------------------------------------------------------------------------------------------

- Ricardo Filipe Malagão Soldado------------------------------------------------------------------------------------

- Filipa Piseiro Nunes---------------------------------------------------------------------------------------------------

- Cristiana Isabel Filhó Parreira---------------------------------------------------------------------------------------

- Filipa Quaresma Coelho----------------------------------------------------------------------------------------------

- Rogério Miguel Caixinha Algarvio----------------------------------------------------------------------------------

Efetuada a audiência prévia dos candidatos acerca da intenção de indeferimento dos seus 

pedidos de concessão de Bolsa de estudo, apenas a seguinte candidata apresentou alegação:----

- Soraia Cristina Caneca abelha--------------------------------------------------------------------------------------

Nos termos da informação da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social, apresentada 

pela candidata, em sede de audiência prévia, não conduz à alteração da intenção de 

indeferimento, tendo a referida Divisão proposto o indeferimento definitivo dos treze pedidos 

de concessão de bolsa de estudo anteriormente referidos, com os fundamentos enunciados na 

reunião de 21 de dezembro de 2022.------------------------------------------------------------------------------

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------

Ponto doze) Proposta de Pedido de parecer quanto à passagem, por este concelho, da prova 

velocipédica BTT, denominada “Transportugal MBT Race 2023”, a realizar entre 7 e 14 de maio 

de 2023 –Nos termos do parecer do chefe da Divisão de Administração Urbanística e Processual, 

a Câmara deliberou por unanimidade emitir parecer favorável quanto à passagem por este 
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Município, no dia 12 de maio, entre as 10:30 horas e as 12.30 horas, da prova velocipédica 

denominada “Transportugal MBT Race  (vertente de bicicleta de todo o terreno), promovida 

pela Empresa Extreme Dicovery, lda., sedeada no Sabugal.--------------------------------------------------

Ponto treze)Proposta de aprovação do Contrato de Patrocínio, no âmbito do “Prémio 

Arquitetura no Alentejo, a celebrar com a Ordem dos Arquitetos – Secção Regional do 

Alentejo- Nos termos do parecer do chefe da Divisão de Administração Urbanística e 

Processual, a Câmara deliberou, com três votos favoráveis e uma abstenção por parte da 

Senhora Vereadora  Sara Grou, transferir para a Secção Regional do Alentejo  da Ordem dos 

Arquitetos, a importância de 1 000.00€ (mil euros) como comparticipação nas despesas de 

organização e divulgação da iniciativa, no pagamento de prémios pecuniários aos vencedores, 

nas despesas com a cerimónia pública de entrega dos prémios e nas despesas inerentes a 

exposições, conferências e/ou apresentações públicas, contribuindo para a promoção da 

Arquitetura na região Alentejo.--------------------------------------------------------------------------------------

Ponto catorze) Pedido de parecer favorável para a realização do evento “O Caminho mais 

Longo 2023- Edição de Páscoa”, entre os dias 12 e 16 de abril, com passagem por este 

Concelho no dia 15 de abril- Nos termos da informação da fiscalização municipal, a Câmara 

deliberou por unanimidade emitir parecer favorável quanto à passagem por este Município,  no 

dia 15 de abril de 2023, do passeio turístico para viaturas 4x4, denominado “ O Caminho mais 

Longo 2023 – Edição de Páscoa”, cuja entidade promotora é a Empresa Endless Ways, Lda., com 

sede em Alenquer. Conforme sugerido pela fiscalização municipal, a Câmara impôs, como 

condicionante, que a passagem junto ao Santuário de Nossa Senhora D’Aires seja feita pelos 

acessos e não pelo empedrado, de forma a preservar o pavimento da envolvente ao Santuário. -

Ponto quinze) Proposta de aprovação de fixação do preço para venda de artigos de 

merchandising- Nos termos da proposta da Divisão de Cultura e Desporto, a Câmara deliberou 

por unanimidade fixar os seguintes preços para os seguintes artigos de merchandising: ------------ 

 Pulseira -1,00€ (um euro) com IVA incluído--------------------------------------------------------------- 

  Abre- cápsulas com íman - 1,00€ (um euro) com IVA incluído-------------------------------------- 

 Chapéu com fita – 3,00€ (três euros) com IVA incluído---------------------------------------------- 
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Ponto dezasseis) Proposta de aprovação da 6ª alteração permutativa ao Orçamento da 

Despesa- Com dois votos favoráveis e duas abstenções por parte dos Senhores Vereadores Sara 

Grou e António Costa da Silva, foi aprovada a 6ª alteração permutativa ao Orçamento da 

Despesa. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto dezassete) Proposta de aprovação da 5ª alteração permutativa ao Plano de Atividades 

Municipais – Com dois votos favoráveis e duas abstenções por parte dos Senhores Vereadores 

Sara Grou e António Costa da Silva foi aprovada a 5ª alteração permutativa ao Plano de 

Atividades Municipais--------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto dezoito) Proposta de emissão de parecer favorável à constituição de compropriedade, 

do prédio rústico denominado Monte Ruivo, artigo nº 100, secção N em Viana do Alentejo – 

Nos termos do parecer do Chefe da Divisão de Administração Urbanística e Processual, a 

Câmara deliberou por unanimidade emitir parecer favorável à constituição de compropriedade 

no prédio rústico denominado Monte Ruivo, inscrito na matriz predial da freguesia de Viana do 

Alentejo, sob o artigo 100 da secção N, conforme requerido por André Filipe Coelho  Rocha, 

residente em Viana do Alentejo.------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dezanove) Proposta de alteração pontual do trânsito em Viana do Alentejo, por ocasião 

da XXI Romaria a Cavalo-Nos termos do parecer do Chefe da Divisão de Administração 

Urbanística e Processual, a Câmara deliberou por unanimidade proceder à alteração pontual do 

trânsito em Viana do Alentejo, nos dias 29 e 30 de abril corrente, por ocasião da 21ª Romaria a 

Cavalo, nos seguintes termos :---------------------------------------------------------------------------------------

-Dia 29 de abril (chegada dos romeiros)--------------------------------------------------------------------------

Proibição do trânsito automóvel nas seguintes artérias, a partir das 15 horas:-----------------------

-Rua do Mercado; Travessa da Mesquita; Rua João Chagas; Rua da Água Abaixo; Rua Padre Luis 

António da Cruz; Rua das Escadinhas; Rua Cândido dos Reis; Rua Miguel Bombarda; Rua João de 

Deus; Rua Dr. António José de Almeida; Largo de S. Luis; Rua Médico de Sousa; Rua da Fonte 

Figueira; Rua Comandante Faria e Melo e Ruas de acesso ao Largo de S. Luis (Rua da Figueira; 

Rua Heliodoro Salgado e Rua de Vila Nova). ---------------------------------------------------------------------

Desvio do trânsito automóvel: -----------------------------------------------------------------------------------

No cruzamento para Vila Nova da Baronia desviar o trânsito para a Estrada de São Pedro (para 

os automobilistas que pretendem seguir para Alcáçovas, Évora, Alvito e Portel). ---------------------
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Nas Rotundas do Loteamento da Quinta do Marco desviar o trânsito para a Azinhaga da Barca 

(para os automobilistas que pretendem seguir para Alcáçovas e Vila Nova da Baronia). -------------

Estacionamento proibido nas seguintes artérias: -------------------------------------------------------------

-Azinhaga da Barca; Largo dos Bombeiros; Rua Dr. António José de Almeida; Rua Cândido dos 

Reis; Praça da República; Rua Miguel Bombarda; Largo de S. Luís e Rua Médico de Sousa. ---------

Dia 30 de abril (Circuito da Procissão): ---------------------------------------------------------------------------

-Estacionamento proibido nas seguintes artérias: ------------------------------------------------------------

-Largo de S. Luís; Rua António Isidoro de Sousa; Rua Miguel Bombarda; Praça da República e Rua 

Padre Luís António da Cruz e Rua do Poço do Concelho. -----------------------------------------------------

Ponto vinte)Proposta de aprovação da minuta do contrato de financiamento para a 

construção de nova Unidade de Saúde em Aguiar, no âmbito do Programa de Recuperação e 

Resiliência – Proveniente do Gabinete de Apoio ao Desenvolvimento Económico, foi proposta 

para aprovação a minuta do contrato de financiamento relativo à candidatura da Operação  

“Construção de Nova Unidade de Saúde em Aguiar”, aprovada no âmbito do Plano de 

Recuperação e Resiliência. Nos termos da cláusula terceira da referida minuta, o apoio 

financeiro a conceder ao Município é de 186 179, 03€ (cento e oitenta e seis mil cento e setenta 

e nove euros e três cêntimos), sem inclusão do IVA. Nos termos da cláusula quarta da mesma 

minuta, o prazo de execução da obra a que o financiamento se destina terminará a 31 de março 

de 2025. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Quanto a este assunto, o Senhor Vereador António Costa da Silva disse nada ter a opor à 

proposta de minuta do contrato de financiamento. Disse que convém ter presente que  há uma 

componente da despesa inerente à obra que vai recair sobre o Município. Dado que antes de 

existir descentralização de competências, era o Ministério da Saúde que tinha a 

responsabilidade destes equipamentos, disse este Vereador parecer-lhe incorreto o modelo que 

o Estado Central está a utilizar, obrigando os Municípios a financiarem uma parte da obra (visto 

que os preços aumentaram), devendo o Ministério da Saúde arranjar uma solução para 

possibilitar o financiamento integral (havendo já uma solução para o IVA, essa solução não 

existe  para financiar a despesa  nos casos em que a mesma ultrapassa os cento e cinquenta mil 

euros, sendo o excedente suportado pelo Município).-------------------------------------------------------- 
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O Senhor Presidente, relativamente a este assunto, informou que a verba atribuída para a 

Unidade de Saúde de Alcáçovas era superior ao custo da obra, tendo por isso sido solicitado que 

o excedente revertesse para a Unidade de Saúde de Aguiar, tendo essa solicitação sido acolhida. 

Disse o Senhor Presidente que houve, por isso, necessidade de reformular a minuta do contrato 

de financiamento relativo à Unidade de Saúde de Aguiar e daí que só hoje tenha sido submetida 

à aprovação da Câmara. ----------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Vereador António Costa da Silva considerou esta uma boa solução, ficando satisfeito 

pelo facto do Município não ter de suportar uma despesa relativamente à qual não tem 

responsabilidade.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

A proposta em causa foi aprovada por unanimidade.----------------------------------------------------------

Ponto vinte e um) Proposta de aprovação do Auto de Medição n.º 2, referente à Empreitada 

de Requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa – Quanto ao auto de 

Medição nº 2 relativo à Empreitada de Requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro 

de  Sousa, no montante de 26 805, 55€ (vinte e seis mil oitocentos e cinco euros e cinquenta e 

cinco cêntimos), a Senhora  Vereadora Sara Grou observou que à data  de 28 de março de 2023 

só estavam executados 3% dos trabalhos, encarando isto com alguma apreensão dada a 

necessidade de cumprimento do prazo que já é curto.--------------------------------------------------------

Também esta Vereadora perguntou qual o ponto de situação da adjudicação do serviço de 

fiscalização desta obra, tendo o Senhor Presidente informado que a adjudicação está prevista 

para a próxima sexta-feira. -------------------------------------------------------------------------------------------

Disse o Senhor Presidente que as informações que lhe têm chegado acerca da empresa 

adjudicatária da empreitada, apontam no sentido de estarmos perante uma empresa 

cumpridora e séria, pelo que mantém a expetativa de que tudo irá correr bem, apesar das 

carências atuais no setor da construção civil. ------------------------------------------------------------------

O Auto de Medição proposto foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------------------- 

O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião às dezassete horas, tendo a minuta desta ata 

sido aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------- 
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Eu,                                                                                                                      ,Chefe da DGR, a subscrevi 

O Presidente, 

  

Os Vereadores, 

 
 

 

  

      


